



EPN: sismos causan pequeño retroceso económico; PIB cae

● La contracción en el tercer trimestre del año fue de 0.2%, de acuerdo con el Inegi

MISAEAL ZAVALA, LEONOR FLORES Y RUBÉN MIGUELES

—politica@eluniversal.com.mx

Los sismos del 7 y 19 de septiembre golpearon a la economía del país, afectando su desempeño en el tercer trimestre del año.

El presidente Enrique Peña Nieto dijo que los terremotos dejaron "pequeños retrocesos en la economía mexicana". Al inaugurar la terminal 4 del Aeropuerto Internacional de Cancún, destacó que a pesar de estas catástrofes y de las críticas se registra un crecimiento sostenido.

Inegi informó que la economía tuvo una contracción de 0.2% respecto al trimestre previo como efecto de los sismos y huracanes de septiembre, de acuerdo con su estimación del Producto Interno Bruto (PIB); es el primer retroceso en un periodo similar desde 2013.

Luis Madrazo, economista en jefe de Hacienda, dijo: "El impacto de estos dos fenómenos en la estimación trimestral fue de alrededor de cuatro décimas; hubiéramos tenido un crecimiento de 0.2%".

"Más allá de las voces críticas que señalan inconsistencias, lo cierto es que nuestro país hoy está acreditando crecimiento económico"

ENRIQUE PEÑA NIETO
Presidente de México



Peña: terremotos dejaron retrocesos en la economía

- Pese a las críticas negativas se registra un crecimiento sostenido en el país, afirma
- Nada impedirá que México se consolide como destino turístico, dice el Presidente

MÉXICO DESPUÉS DE LOS SISMOS

MISAEAL ZAVALA Enviado
—politica@eluniversal.com.mx

Cancún, QR.— El presidente Enrique Peña Nieto admitió que los terremotos de septiembre pasado dejaron pequeños retrocesos en la economía mexicana, pero a pesar de ello y de las críticas se registra un crecimiento sostenido.

Al inaugurar la terminal 4 del Aeropuerto Internacional de Cancún, en Quintana Roo, el titular del Ejecutivo federal aseguró que “más allá de las voces críticas que señalan inconsistencias o de quienes son críticos por serlo nada más, lo cierto es que nuestro país hoy está acreditando crecimiento económico y mayor consumo.

“Si bien ha tenido un pequeño retroceso que deja sentir el efecto que tuvieron en la economía los sismos de septiembre, también deja ver que la economía está creciendo. El Inegi dio a conocer que la economía nacional ha tenido en el tercer trimestre de 2017 un crecimiento de 1.7 a tasa anual”, explicó el Presidente.

Peña Nieto detalló que pese a los efectos de la fuerza de la naturaleza y los sismos del mes de septiembre “que calaron” y que fueron conocidos a nivel mundial, nada impedirá que México se siga consolidando y avance eventualmente en la posición que lo ubica como uno de los principales destinos turísticos.

Refirió que la inversión para la ampliación de la terminal 4 del Aeropuerto Internacional de Cancún fue de 3 mil 400 millones de pesos y lo

coloca ahora como la segunda terminal aérea más importante del país, al recibir 31 millones de pasajeros cada año, y resaltó la ruta de crecimiento y demanda de servicios aeroportuarios en el país.

El mandatario agregó que nuestro país se está consolidando como uno de los destinos más importantes y hoy es la octava nación con mayor número de turistas.

Además, México avanzó dos lugares como marca, ya que pasó del lugar 15 al 13 en una escala mundial.

El Presidente de la República reconoció la inversión privada de Aeropuertos del Sureste (Asur), presidido por Fernando Chico Pardo, que en los últimos cinco años ha destinado 9 mil 400 millones de pesos.

El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, coincidió que pese a los huracanes y los temblores, “hoy la conectividad e infraestructura de comunicaciones y transportes opera con normalidad a lo largo y ancho del país”.

El gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, señaló que con la ampliación del Aeropuerto Internacional de Cancún “damos un paso más con el afán de mover a México” y añadió que de octubre de 2016 a julio de 2017 esta terminal recibió a más de 9 millones de turistas internacionales, por lo que se ubica como el primer lugar en la generación de empleos en el país.

Aceleran el proceso de reconstrucción en Oaxaca. Más tarde, el presidente Peña Nieto viajó a Juchitán, Oaxaca, para supervisar la entrega de apoyos para damnificados de

los terremotos del mes pasado.

A casi dos meses del sismo del 7 de septiembre que azotó a esta región, se aceleró la entrega de recursos para la reconstrucción en los estados de Oaxaca y Chiapas.

Al iniciar el reparto de monederos electrónicos, el Jefe del Ejecutivo federal anunció que las personas que tuvieron daños totales en sus viviendas recibirán en noviembre dos ministraciones a través de sus monederos electrónicos, es decir, 50 mil pesos. Así, se adelantarán las mensualidades de noviembre y diciembre que originalmente eran de 25 mil pesos cada una.

En la entrega de apoyos en la cancha de fútbol del municipio de Juchitán, el mandatario dijo que se acelerará la reconstrucción de viviendas en Oaxaca y Chiapas.

Tan solo en Juchitán, Oaxaca, se contabilizan 7 mil 400 casas con daños totales, de las cuales mil 500 ya se han podido demoler.

El presidente Peña Nieto detalló que los inmuebles con daños parciales suman 7 mil 600 en la misma localidad, según el censo.

A las personas que tuvieron daños totales en sus hogares se les entregará 120 mil pesos y, detalló, con eso se puede construir una vivienda digna con dos cuartos, baño, sala y cocina.

El Jefe del Ejecutivo federal expuso que más de mil escuelas también fueron afectadas por el movimiento telúrico en esta entidad, pero se comprometió a que en noviembre concluya la adaptación de espacios para que los niños regresen a tomar clases y no pierdan el ciclo escolar. ●